
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 1.º DE MAYO DE 1811.

SAN FELIPE Y SANTIAGO APOSTOLES. (Misa.)

El jubileo está en la iglesia de las Descalzas.

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 5 h. 16' y se pone à las 6 h. 44'

Es el 8 de la luna. Sale à las 10 h. 58' mañ. y se pone à las 12 h. 30' noche.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. baxa à las 12 h. 35' m. n. || Seg. baxa à la 1 h. 11' noche.

Prim. alta à las 6 h. 52' mañ. || Seg. alta à las 7 h. 28' tarde.

VARIEDADES.

(Artículo comunicado.)

Hace ya una porcion de dias que los restos del inmortal marques de la Romana llegaron à esta bahía y esperaba de dia en dia que el gobierno con este motivo le hiciera las exéquias que son debidas à sus acciones y nombre ; pero qual ha sido mi sorpresa al ver que no solo no se han dado los testimonios públicos de agradecimiento à su memoria ni ménos se ha noticiado al público de semejante llegada aquí ! ¿ Es por ventura para la nacion española y por consecuencia para el gobierno que la representa indiferente y de poco aprecio la memoria de aquellos beneméritos españoles que murieron cumpliendo con los sagrados deberes de patricios ? El marques de la Romana , que desde su glo-

riosísima fuga del norte no se ha separado un solo momento de trabajar en favor de nuestra sagrada causa; el marques de la Romana ha levantado un ejército donde no existía ni rastro de él. Y el marques de la Romana en fin; con sus movimientos científicos militares ha contenido por largo tiempo los progresos de las armas enemigas en Extremadura &c. &c. ¿Y esta memoria no merece ni la mas leve demostración de aprecio?

Bien sé que materialmente él no padece este injustísimo pago; mas lo sufre su desgraciada familia, y la nacion entera al ver semejante indiferencia.

¿Es posible que nuestros aliados den mas pruebas del dolor que les causa la pérdida de un buen español que nosotros mismos? Que esperanza queda pues á los defensores de la patria? El aprecio de la nacion lo demuestra el gobierno en todo pais, pues es quien la representa, y este aprecio y testimonio público de tal, es el que lleva á las grandes acciones. Poco importa que la opinion pública mil veces desee las cosas, si el gobierno que debe hacerlas se hace sordo á ellas.

Soy español: por consiguiente amo á todos aquellos que en época tan gloriosa como esta han demostrado ser dignos de llamarse tales, y no puedo mirar con indiferencia este desagradecimiento que el gobierno muestra á aquellos que han hecho por la nacion y los que por último, como el marques han perecido por ella. — E. G.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Lisboa 17 de Abril de 1810. — En el oficio del Excm. Lord Wellington, publicado ayer, se anunció la total expulsion de los franceses del reino de Portugal. Olivenza y Almeida no forman excepcion: porque estando ya la primera con brecha abierta, y la segunda con su comunicacion cortada con el ejército enemigo que huye en total derrota

serán nuestras dentro de poco. Esta campaña cubre al Lord Wellington y al ejército aliado de una gloria inmortal y permanente. Ella decidió la suerte de Portugal y acaso decidirá la de la Península. El general Massena fue derribado desde la cumbre de la gloria á que lo habia alzado mas bien la fortuna que sus conocimientos militares: un valor mayor una sabiduría mas profunda le abatieron y eclipsaron. ¿Que portugues no siente su alma atropellada por una multitud de ideas grandes y generosas, y no ve sus ojos nadando en lágrimas de alegría, al contemplar afirmada la corona de sus soberanos, derramada la gloria de su nacion por el mundo entero, como veeedores del orgullo y de la prepotencia francesa, y asegurada la honra de tantas señoras y familias amenazadas por esos brutales vándalos? Manes de un Alfonso Henriquez, de un Nuño Alves Pereira, del grande Albuquerque y de otros tantos, que nos precedieron en la carrera de la gloria y del amor á la patria, no os avergonzéis de recibir en vuestra compañía las almas de los nuevos Herves, que cayeron en el campo de la honra, para vivir eternamente: y que sellaron con su sangre nuestra independencia! ellos son dignos de vuestra amistad de vuestro reconocimiento, y de la admiracion de la posteridad.

Y vos, príncipe magnánimo, que con vuestra generosa resolución salvasteis de una destrucción cierta vuestra augusta familia y la herencia de vuestros hijos, gozad del placer inefable de conocer en momentos de tanto peligro, el valor y la fidelidad de los portugueses. Ellos, con el poderoso auxilio del ejército británico, acaban de derrotar un ejército de 105 á 110 mil franceses; no escapando de Portugal sino 30 ó 35 mil: merecen sin duda el primer lugar entre los pueblos del continente: y el mayor placer que pueda tener un monarca es el de ser soberano de una nacion como esta. (*Gazeta de Lisboa.*)

Los españoles, interesados por tantas razones, en la buena suerte de Portugal, no pueden menos de aplaudir este

noble entusiásmo de los portugueses , hijo de su lealtad y de sus triunfos. La guerra de la Península es la mas heróica de las historias : todos sus esfuerzos tienen por objeto la felicidad de los pueblos y la gloria de sus monarcas. ¡ Qué hermoso contraste forma esta lucha dictada por las virtudes con esas devastaciones que aniquilan el resto del continente en donde los pueblos ni aman á sus reyes ni vuelven por su misma causa ! Y quanto mas hermoso , al ver un ejército extranjero , contribuyendo á su independencia y á la conservacion de los legítimos derechos ! Bien es verdad, que no viene de las orillas del Sena apestadas con el hálito de la esclavitud : no : viene de esa isla afortunada , asilo de la libertad y único consuelo de los pueblos oprimidos ; y de los monarcas desgraciados. ¡ Oxalá que la providencia protegiendo cada vez mas tanta virtud , y tanto sacrificio , quiera devolver á la oprimida europa dias de prosperidad y ventura , por medio de esta feliz alianza , que combatiendo la usurpacion, desea sostener la causa de la legitimidad y de la felicidad de los pueblos ! La posteridad admirará el heroismo de los descendientes de los Gamas y de los Albuquerque : y un nuevo Camoens cantando algun dia las glorias , alcanzadas contra el infame usurpador , se complacerá en celebrar los talentos y brillantes acciones del Lord Wellington , que al derrocar al déspota y disipar sus legiones , defendió no solo la causa de la libertad del continente , sino tambien la de la ilustracion , y la de las costumbres.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena , Impresor del Gobierno
por S. M. , plazuela de las Tablas.